

Dieu encaisse le non de deux fils !



Dimanche 27 septembre 26ième dimanche du Temps de l'Eglise

A votre avis... quel est, par femme, le taux de fécondité en France! 2 environ

A votre avis...le cas d'un homme qui a 2 fils dans la bible est-ce aussi fréquent que cela ?

Souvent dans la bible un Père a 2 fils : Caïn et Abel, à Esaü et Jacob fils jumeaux d'Isaac et de Rébecca.

Manassé et Ephraïm fils de Joseph ou encore au Père du fils prodigue. Ici une autre parabole à deux fils !

A votre avis... à qui s'adresse cette parabole ?

L'Evangile commence comme d'habitude par « En ce temps-là » i.e. selon l'époque dont on parle... ceux qui sont concernés par cet épisode seraient donc les grands prêtres du Temple de Jérusalem il a 2000 ans !

Qu'est ce que j'aimerai que chaque dimanche on puisse commencer l'Évangile par :

« En ce temps-là, en ces temps-ci ! Ici et maintenant. L'Evangile, est nourriture d'hier, nourriture d'aujourd'hui.

Elle est vivante cette Parole qui nous rejoints dans le quotidien de nos vies et de notre monde.

« A votre avis ? » fait penser aux contrôles de connaissances qui fleurissent après ces semaines de cours !

Ici moins qu'un contrôle de connaissances pour les grands prêtres, ces médiateurs suprêmes tant politiques que religieux, il s'agit d'une étude de cas ! Si Jésus pose cette question, ce n'est pas pour le plaisir de trouver la bonne réponse. Mais il s'agit de donner à mes paroles, aux mots des commencements,

un avenir : inaugurer une histoire nouvelle ?

Le cas du jour : un père qui a deux fils... à qui il demande d'aller travailler à sa vigne.

- le premier des fils dit Non, mais qui finit par faire le contraire de ce qu'il avait dit.

- le second dit Oui sans l'ombre d'une hésitation et il oublie de réaliser son dire !

Lequel des deux a fait la volonté du père ? La réponse coule de source : un homme digne de ce nom se juge à ses actes, non à ses intentions changeantes. Tout être s'essaie de passer de l'homme de parole à l'homme qui tient parole !

***** Pourtant les surprises ne manquent pas... La 1ère c'est la réponse de Jésus qui trouble cette évidence !**

Il invite les gens qui sont devant lui, à changer d'avis (se repentir : une manière de tenir compte du « non »

et à avoir foi en Dieu (croire à sa parole, une manière de de tenir compte du oui.

Les deux fils ont chacun leur richesse et Jésus ne choisit pas entre le premier et le second !

Quel est étonnant ce Dieu qui accepte le non des 2 fils sans les pulvériser, ni même leur faire la morale :

Dieu sait encaisser le non des hommes.

Je le disais : non un contrôle de connaissance avec note et classement mais une étude de cas pour ensemble grandir !

***** Seconde surprise : elle est remarquable : il n'y a pas de fils OUI/OUI**

Pas de fils qui disent cette parole suivie d'effet :

« Père je te confirme que c'est avec joie que je vais travailler à ta vigne ! »

Ainsi personne n'est définitivement fermé au travail de ce que Dieu a de plus précieux : sa vigne = son Royaume !

De même pas de fils NON/NON !

pas de fils qui disent non et qui s'en tiennent là !

Pas de fils qui ne répond à cette invitation : 'Mon enfant, va travailler aujourd'hui à la vigne.'

il n'y a pas de purs, parfaits, sûrs d'eux-mêmes sans suite dans les idées.

Il n'y a pas de fils parfait qui disent Oui/oui : pas de saints dans le Royaume de Dieu mais des hommes et des Il n'y a

femmes qui sommes à la fois pécheurs et justes !

***** Troisième surprise. De qui veut-on parler : de l'état d'esprit des 2 fils ou bien de leur unique Père ?**

Que nous dit le premier fils (NON/OUI) à qui le Père a dit « Mon enfant ! » ? Non ! Sans vergogne, effronté, insolent.

Ce fils aurait pu être nuancé... dire oui, au moins au fait que son Père lui disait « Mon enfant ! »

Mais non il dit non : l'homme est ainsi fait. Il est souvent l'enfant du non avant de devenir celui du oui.

C'est sûrement la marque du péché, retenue, révolte, opposition, désobéissance, refus.

Que nous dit le second fils ? OUI/NON

Il dit Oui. Il est drôlement bien élevé ! Ce qui frappe, c'est que Dieu lui dit « Mon enfant ! » et que ce fils si bien élevé lui dit : « Seigneur et maître » et non papa, il renonce à l'appeler Père.

Il n'est pas sur le terrain de la filiation, mais sur celui de la convention !

Il ne marche pas sur le chemin de l'Evangile (grâce), mais sur celui de la Loi. (droit)

Il voit un ordre là où il y a une faveur, un privilège, une marque d'amour et de confiance.

Il est fils, mais il vit cela comme une servitude, et non comme une liberté.

Il ne peut donc que chuter. Il croit qu'il suffit de dire oui pour obéir.

Ce n'est pas la désarticulation des 2 fils qui doit nous intéresser

Mais bien la présence du Père de confiance, plein d'amour et de bonté qui confie sa vigne ;

La vigne du Père est aussi celle de son fils = c'est de ses fils que nous sommes !

Évangile (Mt 21, 28-32)

En ce temps-là, en ces temps-ci...

Jésus disait aux grands prêtres et aux anciens du peuple :

« Quel est votre avis ?

Un homme avait 2 fils. Il vint trouver le 1er et lui dit

‘Mon enfant, va travailler aujourd’hui à la vigne.’

Celui-ci répondit : ‘Je ne veux pas.’

Mais ensuite, s’étant repenti, il y alla.

Puis le père alla trouver le second

et lui parla de la même manière.

‘Mon enfant, va travailler aujourd’hui à la vigne.’

Celui-ci répondit : ‘Oui, Seigneur !’

et il n’y alla pas.

Lequel des deux a fait la volonté du père ? »

Ils lui répondent : « Le premier. »

Jésus leur dit :

« Amen, je vous le déclare : les publicains et les prostituées vous précèdent dans le royaume de Dieu.

Car Jean le Baptiste est venu à vous sur le chemin de la justice, et vous n’avez pas cru à sa parole ;

mais les publicains et les prostituées y ont cru.

Tandis que vous, après avoir vu cela,

vous ne vous êtes même pas repentis plus tard pour croire à sa parole. »

Acclamons la Parole de Dieu.

Dimanche 27 Septembre 2020